



INMIGRACIÓN El éxodo venezolano satura los albergues de Madrid **P20**



CULTURA Muere Fernando del Paso, el cronista cosmopolita de México **P27**

ELECCIONES EN ANDALUCÍA

Díaz aguanta su mayoría y el PP se desploma, según el CIS

El sondeo prevé un triple empate entre los populares, Ciudadanos y Podemos. Vox lograría un escaño

EVA SAIZ / KIKO LLANERAS
Sevilla / Madrid

La encuesta sobre las elecciones andaluzas del próximo 2 de diciembre elaborada por el Centro

Iñigo Urkullu fracasa en su intento de llevar a Torra a la distensión

MIKEL ORMAZABAL, Vitoria

La primera reunión entre el lehendakari, Iñigo Urkullu, y el presidente de la Generalitat catalana, Quim Torra, reveló la falta de sintonía y las diferencias estratégicas entre ambos. El jefe del Ejecutivo vasco trató sin éxito de convencer al catalán de que apueste por la distensión y el diálogo con el Gobierno central. Torra rechaza la vía del PNV y descarta un nuevo Estatuto como solución. **PÁGINA 14**

de Estudios Sociológicos (CIS) y difundida ayer pronostica que el PSOE de Susana Díaz revalidará la mayoría simple que tiene en la Cámara. Los socialistas obtendrán entre 45 y 47 escaños, frente a los 47 actuales. Por detrás la encuesta pronostica un triple empate. El PP bajaría desde los 33 escaños actuales a entre 20 y 22. Su caída sería similar al alza de Ciudadanos, que se situaría en la misma horquilla que los populares, frente a los nueve diputados que tiene ahora. Adelante Andalucía, coalición que incluye a Podemos e IU, obtendría 20 diputados, los mismos que ahora suman ambos. Por último, Vox irrumpiría por primera vez en una Cámara autonómica en España con un escaño.

En la elaboración del sondeo el CIS ha rectificado el criterio metodológico seguido en sus últimas encuestas. El instituto ha vuelto a utilizar un modelo de estimación —conocido como la *cocina*, en jerga popular— pese a que hace un mes lo consideraba menos fiable. **PÁGINA 15**

EDITORIAL EN LA **PÁGINA 10**



Theresa May informa de la decisión de su Gabinete ante su oficina de Downing Street. / MATT DUNHAM (AP)

May consigue que su Gabinete acepte el preacuerdo del Brexit

El texto acordado salva su primer escollo en Londres, pero causa más recelos de los previstos entre los socios de la Unión Europea

R. DE MIGUEL / B. DE MIGUEL
Londres / Bruselas

La primera ministra británica, Theresa May, logró ayer el apoyo de su Gabinete al principio de acuerdo alcanzado con la Unión Europea para el Brexit. En la reunión más delicada de su mandato, May se encerró durante más de cinco horas con sus ministros hasta que, con gesto cansado, compareció en la puerta del número 10 de Downing Street, sede de su Gobierno, para defender en

menos de cinco minutos su acuerdo como “el mejor para el interés nacional”. “Sé que esta decisión será sometida a un intenso escrutinio”, dijo May. “Pero es la decisión que ayudará a construir un futuro para nuestro país”, añadió.

Poco después de la comparecencia de May, se difundió el pro-

yecto de acuerdo de salida, un texto de 585 páginas que incluye tres protocolos, uno de ellos dedicado a Gibraltar, otro al polémico caso de la frontera de Irlanda y un tercero a Chipre.

En el lado europeo han saltado muchas más chispas de lo previsto en la reunión de los representantes de los 27 socios en Bruselas. Pese a todo, el equipo negociador considera que el texto permite iniciar ya la cuenta atrás hacia la ratificación. **PÁGINAS 2 Y 3**

Victoria en la derrota

Lluís Bassets

PÁGINA 2

El pinchazo de la economía alemana frena el crecimiento en la zona euro

LLUÍS PELLICER, Bruselas

La economía alemana registró una contracción del 0,2% del PIB en el tercer trimestre del año, un dato que sorprendió a los analistas y que debilita la actividad de la zona euro hasta su nivel más bajo desde 2014. Con Italia estancada en el mismo periodo, la economía de la eurozona crece a un ritmo de solo el 0,2%. **PÁGINA 37**



Astrónomos españoles hallan el segundo exoplaneta más cercano al sistema solar

Una tierra vecina a seis años luz

NUÑO DOMÍNGUEZ, Madrid
Un equipo de astrónomos liderado por expertos españoles ha descubierto Barnard b, un exoplaneta situado a seis años luz de la Tierra y que es el segundo más cercano a nuestro sistema solar.

El nuevo mundo, al que se tardaría en llegar 30.000 años, orbita la estrella de Barnard, tiene

años de 233 días, temperatura media de 170 grados bajo cero y una masa 3,2 veces superior a la de nuestro planeta, lo que lo convierte en una “supertierra”. Para el hallazgo se han analizado 800 mediciones de la luz del astro durante 20 años con siete telescopios, incluido el CARMENES de Calar Alto en Almería. **PÁGINA 26**